

RESUMEN INFORMATIVO

• Covid19

- Covid-19: Los cuatro meses de la pandemia en Chile Traslados de Santiago a regiones, disminución de la actividad médica no relacionada a la pandemia y violentos brotes en recintos como cárceles y residencias de adultos mayores han marcado los cuatro meses de Covid en el país. Con una cifra que bordea los nueve mil fallecidos, entre confirmados y sospechosos, el ministro de Salud, Enrique Paris, ha hablado de una "leve mejoría" en las cifras de contagios. Estas son algunas de las consecuencias que ha dejado el virus en el país. https://www.latercera.com/nacional/noticia/covid-19-los-cuatro-meses-de-la-pandemiaen-chile/6GAMUJ2DVZDVDPYBLCPA5PD5HA/
- en-chile/6GAMUJ2DVZDVDPYBLCPA5PD5HA/
- Ministerio de Salud evalúa realizar el informe diario por Covid-19 dos veces por semana https://www.cooperativa.cl/noticias/sociedad/salud/coronavirus/ministerio-de-salud-evalua-realizar-el-informe-diario-por-covid-19-dos/2020-07-03/080859.html
- Este viernes se renuevan todas las cuarentenas del país
 https://www.cooperativa.cl/noticias/sociedad/salud/coronavirus/este-viernes-se-renuevan-todas-las-cuarentenas-del-pais/2020-06-30/155045.html
- Ministro Paris: "Una vez que se habló de retorno seguro o de vuelta de normalidad, se observó un aumento de los casos"
 Citado por la comisión de la Cámara de Diputados que fiscaliza el manejo de la pandemia, el titular de Salud reconoció que las curvas de contagios de Covid-19 se reflejaron estadísticamente tras los mensajes del gobierno. "Ya no queremos hablar de vuelta a la normalidad, o de retorno seguro", enfatizó.
 https://www.latercera.com/politica/noticia/ministro-paris-ya-no-queremos-hablar-de-vuelta-a-la-normalidad-o-de-retorno-seguro/44DNDZM3IFBSPFJSS373S5ORU4/
- Izkia Siches por cifras COVID-19: "Estamos muy distantes en decir que hemos estabilizado estas mejoras"

La presidenta del Colmed sostuvo, en entrevista con CNN Chile, que es necesario "fortalecer y plantear la necesidad de una trazabilidad efectiva" para poder pensar en reducir otras medidas que afectan a las personas.

https://www.cnnchile.com/lodijeronencnn/siches-cifras-covid-19-estabilizado-mejoras_20200702/

- 30° Informe Epidemiológico: 46 de 52 comunas de la Región Metropolitana presentan baja en casos activos
 - Alhué, María Pinto, Padre Hurtado, San José de Maipo, San Pedro y Renca, son las únicas seis comunas de la capital que presentaron alzas en este ítem. Además, Santiago y Peñalolén bajaron del millar de contagios activos.

https://www.latercera.com/nacional/noticia/30-informe-epidemiologico-covid-19-minsal-46-de-52-comunas-de-la-region-metropolitana-presentan-baja-en-casos-activos/U36Q5YRTLRDWPDC3EKG35K3TUY/

- Espacio Público pide que el DEIS informe diariamente los fallecidos y acusa "objetivo político" del Gobierno
 - A través de un nuevo reporte, el centro de estudios sostiene que es posible entregar una sola cifra, en lugar de dos distintas, como sucede hasta ahora. Dicen que el Ejecutivo parece preocupado de mostrar una tasa de letalidad "artificialmente baja". https://www.cnnchile.com/coronavirus/espacio-publico-deis-cifras-fallecidos_20200702/
- Daniel Agusto, alcalde de Calama: "En la ciudad y en la región se impuso la mirada económica por sobre la sanitaria"

El edil denuncia que la "gran minería del cobre se ha convertido en un clúster epidemiológico" en su comuna y en Antofagasta, que el Minsal no se ha atrevido a enfrentar.

https://www.latercera.com/nacional/noticia/daniel-agusto-alcalde-de-calama-en-laciudad-y-en-la-region-se-impuso-la-mirada-economica-por-sobre-lasanitaria/OLDQOIHS4BEV7JIAOBEYAC72EU/

Política

- Informe de la Comisión Mixta por postnatal de emergencia sortea su primera valla en la Cámara y ahora solo debe ser ratificado por el Senado. https://www.latercera.com/politica/noticia/informe-de-la-comision-mixta-por-postnatal-de-emergencia-sortea-su-primera-valla-en-la-camara-y-ahora-solo-debe-ser-ratificado-por-el-senado-para-seguir-su-tramite-en-el-congreso/HDOHCEQLZ5ENFIIHLHEES2DMN4/
- La presión sobre los senadores que rechazaron la admisibilidad del postnatal de emergencia y ahora deberán votarla otra vez. Luego de que los diputados aprobaran el

informe de la comisión mixta, instancia que lo consideró constitucional, el proyecto vuelve a la Cámara Alta donde ya fue rechazado en primera instancia, considerando los votos de tres senadores de oposición. (4 votos faltó voto de senador Jorge Pizarro) https://www.emol.com/noticias/Nacional/2020/07/03/990851/Senadores-postnatal-de-emergencia-presion.html

- ¿Habrá veto?: Las cuentas que deben sacar los partidos políticos para las municipales si hoy se promulga el fin de la reelección. De acuerdo al análisis de distintos expertos electorales, la restricción que debe ser revisada este viernes por el Presidente Piñera afectaría en mayor medida a Chile Vamos y luego a los partidos de la ex Concertación. https://www.emol.com/noticias/Nacional/2020/07/03/990850/Reeleccion-Alcaldes-Analisis.html
- Criteria: Aprobación del Presidente retrocede por primera vez desde el inicio de la pandemia y queda en 17%En tanto, en el ámbito económico, la percepción de que el país retrocede alcanzó un récord de 74%, marcado por los efectos del coronavirus. https://www.emol.com/noticias/Nacional/2020/07/03/990875/Criteria-aprobacion-Presidente-retrocede-17.html
- Jadue iguala a Lavín en carrera presidencial y Desbordes es el parlamentario mejor evaluado. Según la última encuesta Criteria, los ediles de Recoleta y Las Condes comparten el primer lugar de las preferencias presidenciales con un 12% de los respaldos. https://www.emol.com/noticias/Nacional/2020/07/03/990876/Criteria-Lavin-Jadue-igualados-Desbordes.html
- Piñera y Paris: una sociedad estrictamente profesional https://www.elmostrador.cl/noticias/pais/2020/07/03/pinera-y-paris-una-sociedad-estrictamente-profesional/
- "La mayor transferencia de Sudamérica": gobierno defiende su ayuda por la pandemia
 En medio de la presión de los partidos, una minuta de la Segpres destaca el monto del
 Ingreso Familiar de Emergencia y lo compara con Brasil, Perú y Argentina.
 https://www.latercera.com/politica/noticia/la-mayor-transferencia-de-sudamerica-gobierno-defiende-su-ayuda-por-la-pandemia/K7BVYM3SEZG2XCI2HKGHH542GM/
- Querella de Jadue: Fiscalía solicitó fichas clínicas de 62 fallecidos por covid-19 en Recoleta
 https://www.elmostrador.cl/dia/2020/07/02/querella-de-jadue-fiscalia-solicito-fichas-clinicas-de-62-fallecidos-por-covid-19-en-recoleta/

- Nuevas protestas se esperan para hoy en la capital tras violentos incidentes de anoche https://www.biobiochile.cl/noticias/nacional/region-metropolitana/2020/07/03/nuevas-protestas-se-esperan-hoy-la-capital-tras-violentos-incidentes-anoche.shtml
- Sobrevivir y partir en paz: Ángela Jeria tiene su historia propia (1926-2020) Más allá de la madre de Michelle o la esposa del fallecido general Bachelet, Ángela fue una mujer que sobrevivió a la tortura en uno de los centros de reclusión mas crueles de la DINA, que en el exilio y en Chile luchó contra la dictadura y que en democracia buscó justicia y tuvo gestos que evidenciaron su humanidad. Esta es su historia propia. https://www.cnnchile.com/pais/angela-jeria-historia-propia_20200702/

Economía

- Hacienda anuncia la puesta en marcha de dos medidas de liquidez para pymes
 La postergación de los PPM y del IVA es parte del acuerdo por la emergencia alcanzado
 entre el gobierno y la oposición.

 https://www.latercera.com/pulso/noticia/hacienda-anuncia-la-puesta-en-marcha-de-dos-medidas-de-liquidez-para-pymes/FQNTZI7GCNEGXFGYUNUIEJS4FY/
- 18 mil personas se suman a la lista de trabajadores con contrato suspendido en la última semana. Por sector económico, comercio sigue encabezando la lista con 153.892 personas lo que equivale a 23,2%, le sigue construcción con 134.401, que representan un 20,2%. https://www.latercera.com/pulso/noticia/18-mil-personas-se-suman-a-la-lista-de-trabajadores-con-contrato-suspendido-en-la-ultima-semana/6DX6ISF2I5F2THHQRB22OVFH34/
- Grandes empresarios expresan urgencia por retomar la actividad y avanzar en una hoja de ruta para un modelo económico con énfasis en lo social.
 https://www.latercera.com/pulso/noticia/18-mil-personas-se-suman-a-la-lista-de-trabajadores-con-contrato-suspendido-en-la-ultima-semana/6DX6ISF2I5F2THHQRB22OVFH34/
- El presidente de la Confederación de la Producción y del Comercio (CPC) junto con los presidentes de las seis ramas que la integran expusieron sus visiones y reflexionaron sobre los desafíos en el Chile post pandemia.
 https://www.latercera.com/pulso/noticia/el-impacto-en-el-sector-empresarial-del-covid-19/3ZACWJP6ZFB5XPQO24RVIDDCDM/
- Ventas de autos nuevos vuelven a hundirse en medio de la pandemia y las cuarentenas El sector comercializó apenas 8.971 unidades durante junio. 12 marcas vendieron menos de 10 autos en el mes.

https://www.latercera.com/pulso/noticia/ventas-de-autos-nuevos-vuelven-a-hundirse-y-elsector-no-repunta-en-medio-de-la-pandemia-y-las-cuarentenas/7VBD7WZL2FAQBJH7EKUCXF2KPU/

 Abogados enjuician la nueva intendencia del consumidor de la CMF
 Ven que no será suficiente para cubrir el "fracaso" del Sernac Financiero: sería necesaria una reforma.

https://www.latercera.com/pulso/noticia/abogados-enjuician-la-nueva-intendencia-del-consumidor-de-la-cmf/TLPYHBTP2FC4LCFKSFLABYQCOA/

Internacional

- Dimite el Primer Ministro y el resto del gabinete francés para dar paso a un "nuevo rumbo" político. Esto abre la vía a una remodelación que prepara el presidente Emmanuel Macron para los dos últimos años de su mandato.
 https://www.latercera.com/mundo/noticia/dimite-el-primer-ministro-y-el-resto-del-gabinete-frances-para-dar-paso-a-un-nuevo-rumbo-politico/XDGCXGIS3JG2VN4IGN7W6BWWP4/
- Cepal calcula que 2,7 millones de empresas cerrarán en la región. De acuerdo con el documento, esto generaría una pérdida de 8,5 millones de puestos de trabajo.
 https://www.latercera.com/pulso/noticia/cepal-senala-que-27-millones-de-empresas-cerraran-en-la-region/U6VPD7JOIZFIVDS7H42BWQVYJM/
- Líderes empresariales de Perú lamentan cierre de Paris y ven que otras compañías podrían caer. Expresan tristeza por la decisión de Cencosud, lo que quizás podría ser la punta del iceberg en este tipo de medidas en el país vecino. Proyectan que en tres o cuatro meses empezarán a verse otras empresas cerrar la cortina en ese país.
 https://www.latercera.com/pulso/noticia/lideres-empresariales-de-peru-lamentan-cierre-de-paris-y-ven-que-otras-companias-podrian-caer/ZN5YNZEHUVHU7E37I2Q5CNHIUA/
- Realizado por: Pía Lecaros